

## M.U. ha inaugurado el curso académico 2006/2007

19/10/2007

Mondragon Unibertsitatea inauguró el pasado 18 de octubre el nuevo curso académico 2007/2008 en un acto oficial de apertura que tuvo lugar en el Teatro Amaia de Mondragon.

En el acto de inauguración intervinieron el Lehendakari del Gobierno Vasco, Juan José Ibarretxe; el presidente del Grupo MCC (Mondragon Corporación Cooperativa), Jose M<sup>a</sup> Aldekoa, el consejero de Educación, Universidades e Investigación, Tontxu Campos, el Rector de Mondragon Unibertsitatea, Iosu Zabala, y el presidente de la institución académica Javier Sotil. Asimismo, también acudió al acto de inauguración el Diputado General de Gipuzkoa, Markel Olano; el Rector de la Universidad del País Vasco, Juan Ignacio Pérez; y el rector de la Universidad de Deusto, Jaime Oraá.

El acto de apertura comenzó con la presentación de la Memoria del curso 2006/2007 a cargo del Presidente de Mondragon Unibertsitatea, Javier Sotil. Tras ello, la doctora y profesora de MU Jaione Ganzarain ofreció una conferencia bajo el título 'Avance científico y social: la unión de lo emocional y lo cognitivo'.

### Mondragon Unibertsitatea

Mondragon Unibertsitatea se creó como universidad en 1997, aunque sus tres facultades funcionaban por separado desde mucho antes. Desde la constitución de la universidad han pasado ya más de diez años en los que el centro ha consolidado su propia manera de hacer las cosas. Gracias a un modelo de enseñanza propio y a sus rasgos diferenciadores, Mondragon Unibertsitatea es hoy por hoy una institución universitaria consolidada a través de las siguientes especificidades: su fuerte vinculación con la empresa; la alta empleabilidad de sus alumnos y una formación de calidad a través de un sistema de enseñanza que forma no solo en conocimientos científico-técnicos sino también en competencias y valores.

Mondragon Unibertsitatea desarrolla su actividad a través de tres áreas de conocimiento como son la científico-técnica (a través de la Escuela Politécnica Superior), empresarial (Facultad de Ciencias Empresariales) y humanística (a través de la Facultad de Humanidades y Ciencias de la Educación). Durante el curso 2006/2007 han estudiado en esta universidad 3.684 alumnos tanto en formación de grado como de postgrado. La oferta académica de la universidad se ha completado con un total de 25 titulaciones de primer y segundo ciclo vinculadas al ámbito de las ingenierías, empresariales y la educación; 25 títulos de postgrado -5 de ellos másteres oficiales- y 6 doctorados. Durante el pasado curso el modelo Mendeberry se ha implantado en cerca del 80% de las titulaciones de grado.

### Discurso del Rector Iosu Zabala

El actual Rector de Mondragon Unibertsitatea, Iosu Zabala, ofreció un discurso de apertura que tuvo un significado especial para él al tratarse del primero en el que participa como rector.

El Rector quiso aprovechar la ocasión que le brindó este acto de apertura del curso para expresar las inquietudes, objetivos y proyectos que, desde su responsabilidad contempla frente al nuevo curso. De esta manera, Zabala señaló el momento especial en el que se encuentra ya que ahora convergen una serie de circunstancias que



“van a condicionar muy fuertemente los próximos años de las universidades e incluso el propio desarrollo futuro del país”.

En primer lugar, subrayó la importancia trascendental de la Innovación como elemento clave de supervivencia en un mundo globalizado y cada vez más competitivo; la innovación como herramienta para adelantarnos y ser capaces de ofrecer lo que otros no ofrecen y esquivar así la dura competencia que nos pueden plantear otros países.

En este contexto, y “si aspiramos a ser un País innovador”, subrayó, “tenemos que ser universidades innovadoras, profesores innovadores y generar alumnos innovadores”.

Tras esto, el rector de Mondragon Unibertsitatea quiso referirse a las tres áreas de actividad fundamentales que concurren en Mondragon Unibertsitatea: La formación reglada, la formación continua y la Investigación.

Con respecto a la formación reglada, losu Zabala señaló la adecuación de titulaciones al Espacio Europeo de Enseñanza Superior como “uno de los retos más inminentes que vamos a tener que afrontar” . Se trata de un reto en el que “Mondragon Unibertsitatea no parte de cero”, no en vano, M.U ha estado inmerso en el proyecto Mendeberry, durante los últimos 7 años, y ello ha permitido adelantarse en gran medida al nuevo contexto que se avecina. Con Mendeberry, señala el Rector, “hemos abandonado el concepto del profesor tradicional, transformándolo en una suerte de tutor, potenciando el aprendizaje autónomo al tiempo que promovemos el aprendizaje cooperativo y el desarrollo de grupos de trabajo”. Gracias a este camino recorrido, el Rector considera que Mondragon Unibertsitatea “está preparada y básicamente adaptada a las exigencias del Espacio Europeo de Enseñanza Superior”.

Asimismo, el Rector señaló la importancia del binomio Innovación-emprendizaje, de potenciar el emprendizaje, “tenemos que conseguir que los alumnos aquí formados se contagien lo más posible de un fuerte carácter innovador y emprendedor. Conseguir en los alumnos un pensamiento positivo y activo”, afirmó.

En cuanto a la formación continua, losu Zabala aseguró que es necesario que los jóvenes “Aprendan a aprender”, algo en lo que Mondragon Unibertsitatea es “pionero”. Además, el Rector adelantó que uno de los retos a los que se enfrenta ahora esta institución es “apostar por una formación continua en su formato más avanzado, compaginando la presencialidad, la presencialidad virtual y el aprendizaje “on line”. Se trata de desarrollar una oferta que responda tanto a las necesidades formativas de individuos y personas concretas como a las necesidades de todo tipo de empresas, se trate de grandes corporaciones, globalizadas o no, como de empresas de pequeño tamaño que otra forma encuentran grandes dificultades para satisfacer sus necesidades de evolución.”

En cuanto a la tercera de las áreas prioritarias en M.U., la Investigación, Zabala recordó que Mondragon Unibertsitatea es una universidad joven y muy especializada y dentro de sus especialidades se está imprimiendo un gran impulso a la vertiente investigadora, como lo muestra la evolución experimentada en el número de doctores, doctorandos, publicaciones científicas, etc. Asimismo, subrayó “su apuesta por centrarse en nichos de especialización muy concretos en los que tenemos que aspirar a ser científicamente excelentes y generalmente reconocidos”.

El Rector de Mondragon Unibertsitatea terminó su discurso señalando la importancia del papel de las personas en esta universidad.